JB06: Política económica, cadena de suministro y cooperación internacional: desafíos entre México y Estados Unidos

Política económica, cadena de suministro y cooperación internacional: desafíos entre México y Estados Unidos Mtra. Norma Angélica Solórzano Correa FES Aragón

Una académica mexicana especializada en comunicación y relaciones internacionales. Es profesora en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM (Universidad Nacional Autónoma de México), en el Departamento de Ciencias de la Comunicación, donde imparte materias como "Publicidad Global e Identidad Nacional" y "Organización Internacional". Con enfoque en análisis de medios, publicidad y dinámicas globales, participa como moderadora en seminarios sobre tratados comerciales como el T-MEC, destacando oportunidades y desafíos para México.

El estilo Jacksoniano de Trump y su impacto en la política económica estadounidense Dr. Abdiel Hernández Mendoza

ENES JURIQUILLA

Profesor de Tiempo Completo Asociado C en la Escuela Nacional de Estudios Superiores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Candidato al Sistema Nacional de Investigadores de Conacyt. Licenciado en Relaciones Internacionales por la Facultad de Estudios Superiores Aragón de la UNAM. Maestro en Geociencias y Administración de Recursos Naturales, con orientación a Administración del Petróleo por la Escuela Nacional de Ingeniería y Arquitectura del Instituto Politécnico Nacional. Doctor en Estudios Latinoamericanos por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. Responsable del Comité de Estudios Regionales de la Asociación Mexicana de Estudios Internacionales (AMEI), durante el bienio 2022-2013.

En el desempeño laboral destaca: profesor por 13 años ininterrumpidos de la UNAM, en diferentes materias de las licenciaturas de Negocios Internacionales y Relaciones Internacionales; apoyo docente y líder del proyecto de primera Acreditación de la Licenciatura en Relaciones Internacionales, del Sistema Universidad Abierta de la FES Aragón de la UNAM ante la Asociación para la Acreditación y Certificación en Ciencias Sociales (Acceciso), fue coordinador del Centro de Lenguas Extranjeras de la FES Aragón UNAM, también se desempeñó como encargado de la Jefatura de Carrera de la Licenciatura en Relaciones Internacionales de la FES Aragón, donde se dirigió la segunda

reacreditación de la Licenciatura ante Acceciso, así como la actualización del Plan de Estudios. Desempeñé el puesto honorífico de Secretario Técnico del Comité de Área de las Ciencias Sociales de la Licenciatura en Relaciones Internacionales de la UNAM. Fue miembro del Comité Editorial de la Revista Relaciones Internacionales de la UNAM y es revisor de otras como la Revista de Relaciones Internacionales de la Universidad Autónoma de Madrid. Ha sido miembro de diferentes comités académicos.

Miembro de la Asociación Mexicana de Estudios Internacionales, ponente recurrente y responsable del Comité de Estudios Regionales. Seleccionado por el Gobierno Ruso como joven líder en el Congreso Internacional Rossotrudnichestvo. Ponente en congresos nacionales e internacionales. Tallerista y profesor invitado a cursos de actualización gubernamental y empresarial.

Actual responsable del Observatorio Universitario de Negocios Internacionales de la UNAM en la ENES Juriquilla. Ha dirigido proyectos del Programa de Apoyo a Proyectos para Innovar y Mejorar la Educación (PAPIME) y Programa de Apoyo a Proyectos de Investigación e Innovación Tecnológica (PAPIIT).

Sus publicaciones se encuentran en universidades de prestigio nacionales y extranjeras, lo mismo sus artículos indexados. Es invitado de manera recurrente a medios de comunicación para opinar sobre temas de coyuntura. También dirige el proyecto Geopolítica y Geoeconomía de la información en la UNAM ENES Juriquilla.

Los retos de las cadenas de suministro en el desarrollo de la proveeduría de México Lic. Eduardo Ramón Reyes Corona

Universidad La Salle

Mtro. en comercio internacional por IEPCI, Lic. En Relaciones Comerciales por la ESCA Sto. Tomás, profesional del comercio exterior desde 1998, me he desempeñado como gerente de operaciones en distintas agencias aduanales, académico desde 1998 he participado en instituciones privadas como UNITE, UVM y Universidad La Salle, he realizado supervición y coordinación de operaciones de comercio exterior, desde su origen hasta su destino, verificando el cumplimiento normativo de transporte y aduanero en los distintos tráficos como aéreo, maritimo y terrestre.

Los retos del transporte internacional en la cadena de suministro: una perspectiva México-Estados Unidos

Lic. Jannet García Romero

FES ARAGON

Maestrante en Administración de Negocios Internacionales por la FCA de la UNAM, Lic en Relaciones internacionales egresada de la FES Aragon, UNAM. Actualmente profesora de la carrera de relaciones internacionales y profesora en la Escuela Superior de Economía del IPN.

La importancia de la Logística Integral en la administración de las cadenas de suministro en los nuevos entornos: VUCA, BANI y otros Lic. Pedro Ontiveros Herrera

Instituto Universitario CAAREM

Maestro en Alta Dirección y Operación Logística por el Instituto Universitario de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (IUCAAAREM), en donde es catedrático de las licenciaturas en Comercio Exterior, Logística y Aduanas y Merceología y Clasificación Arancelaria. Licenciado en Derecho por el Instituto Carlos Lindbergh con enfoque en Derecho Aduanero y del Comercio Exterior. Cuenta con estudios de Ingeniería civil por la Facultad de Ingeniería de la UNAM, con perfil de logística y sistemas de transporte. Actualmente colabora con la empresa Grupo Logístico en Materia Aduanera con la cual ha participado en la publicación de un artículo para la revista Estrategia Aduanera (Agosto 2025)